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令和２年度「佐世保市食育推進会議」議事録 

 

１．日 時 ： 令和２年８月４日（火） １９：００～２０：００ 

２．場 所 ： 佐世保市役所 ４階 全員協議会室 

３．出席者 

 〈委員〉 

   松尾委員、川野委員、小松委員、江頭委員、竹内委員、山口委員、加藤委員、 

安藤委員、谷川委員、山口委員、川﨑委員、森山委員、小佐々委員、大神委員、 

山崎委員、川田委員  

〈事務局〉 

 健康づくり課長（大川内）、健康づくり課長補佐（島田）、 

 健康づくり課職員（辻、馬場、久保、志方、市川、西野、村上） 

 

４．議事 

  ①食育に関するアンケート内容の検討について 

  ②食育推進実施プランの進捗状況について 

 

５．会議内容 

  １ 開会のことば 

  ２ 委嘱状交付（委員の交代あり【２名】） 

  ３ 保健福祉部長挨拶（健康づくり課長が代読） 

  ４ 会議成立の報告（条例第６条第２項） 

    ・委員１７名中１６名出席。過半数以上の出席により成立 

  ５ 情報公開について 

  ６ 資料の確認 

 

松尾会長（以下：会長） 

 

 それでは会議を進行いたします。 

〈議事１「食育に関するアンケート内容の検討について」〉 

【会長】 

議事１について、事務局からの説明を求めます。 

 

【事務局】 

 ～実施方針（案）について説明（資料①②）～ 
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【会長】 

   ありがとうございました。 

ご質問などございましたらよろしくお願いいたします。 

 

【会長】 

５歳児のアンケートの配布は幼稚園、保育園を経由して、返信用封筒で保護者が直

接返信ということでよかったですか？ 

 

【事務局】 

そうです。 

 

【山口伸一郎委員】 

小学校宛の依頼文はいつごろになりますか？ 

 

【事務局】 

内容が確定してから、校長会でお願いさせていただきたいと考えています。 

その後、教育委員会をとおして各学校に送る予定です。 

９月か、１０月の校長会に伺えたらと予定しています。 

中学校も同様に校長会に伺う予定です。 

 

【谷川委員】 

幼稚園はどうなりますか？ 

私がとりまとめをしているのですが、園長会があるときに説明をしないといけない

ということでしょうか？ 

 

【事務局】 

幼稚園・保育園、認定こども園は、前回と同様の流れで施設をとおして保護者へ配

布していただくように検討しています。 

園長会で事務局から直接説明ができれば一番いいのですが、まだその調整ができて 

おりません。 

 

【谷川委員】 

前もって私から園長に対して説明してもいいでしょうか？ 

ただ、園長会も開催できていない状況なので、早めの準備をお願いします。 

 

【事務局】 

よろしくお願いします。 
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【山口裕理子委員】 

５歳児の保護者への「ご協力のお願い（案）」に「他の方が代筆されても結構です」

とありますが、就学前については「保護者が記入」と明記してありますので、「ご本

人の都合で直接記入ができない場合は、」という文言は削除していいのではないでし

ょうか。 

 

【事務局】 

答えていただきやすいよう削除します。 

 

【川崎委員】 

今回の対象学校が前回と同じということは理解しました。 

今後も同様の調査を行うのであれば、旧合併町が入っていないということが、市全 

体をみるアンケートとして、どうなのかという感想を持ちました。 

 

【会長】 

貴重なご意見ありがとうございます。時代に応じて変化するものなので、回収率の 

ことを考えて、今後対象を広げることについても検討されてはどうでしょうか。 

 

  他はよろしかったでしょうか？ 

次は、アンケートの内容について事務局からの説明をお願いいたします。 

 

 【事務局】 

～アンケート内容について説明（資料③⑦⑧）～ 

 

【会長】 

   ありがとうございました。 

ご質問などございましたらよろしくお願いいたします。 

 

【会長】 

小学５年生に地元食材、郷土料理の質問は回答できそうでしょうか？ 

社会科・食育・特別活動などどこまで教育されているのでしょうか？ 

 

【事務局】 

 想像ではありますが、給食でも地元食材を使っていたり、給食の時間でもそのよう 

な話があっており、なんとなく想像がつくのではないかと思います。 

  一般向けも同様に、具体的な内容ではなく、知っているか知らないかを把握したい

と考えています。 
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【谷川委員】 

 就学前の「家を出る時間」についての質問ですが、幼稚園はスクールバスを出して 

います。その時間を書いてもらえばいいですか？ 

スクールバス利用の場合は、「バス利用」の選択項目を作ってもいいのではないでし 

ょうか？ 

  

【会長】 

起きてから家を出るまでに何分かかるかを知りたいのではないかと思います。 

その時間によって、朝食の状況を確認するのであれば、回答者はそちらのほうが答 

えやすいのではないでしょうか。時刻を問うと迷うかもしれません。 

聞き方として「起きてから家を出るまでに何分かかるか？」という表現にしてはど 

うでしょうか。 

 それと、コロナ対策で「食事前に手を洗うまたはアルコール消毒をする」はどちら 

かができていればいいですか？ 

 

【事務局】 

 問い方はそのように変更します。 

また、手洗いまたはアルコール消毒については、どちらか実施でいいです。 

 

 【会長】 

他はよろしかったでしょうか？ 

それでは資料⑦の後半について事務局から説明をお願いいたします。 

 

  【事務局】 

～説明（資料⑦⑨）～ 

 

【会長】 

   ありがとうございました。 

ご質問などございましたらよろしくお願いいたします。 

資料９に関して、実施するアンケート内容で絶対実施しないといけない項目とアレ 

ンジしてもいい項目を見分けるときの一覧として作成してもらっています。 

  資料９の P2、「食育の関心について」という項目についてですが、平成２７年度は

「食に関する取組」でしたが、今回は「食育」という表現になっています。これは国 

の表現と整合を取ったということです。 

  P3、食品ロスの項目も評価に必要になるので、今回の実施内容には残っています。 

  基本項目に入っていない内容については、市の実施施策や委員の皆様の活動の評価 

のひとつになるもので、追加や変更が可能なものになります。 

委員の皆様の対象となる項目について、お気づきの点あればご意見をお願いします。 
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【会長】 

 「焼き魚のような」という表現について、前回の表現（魚料理）と変わっているの 

はなぜですか？ 

 

【事務局】 

  庁内のワーキンググループ会議で魚料理は、「あえ物にシラスが入ったものも魚料理 

  になるのか、幅が広いのではないか」という意見がありましたので、イメージしや 

すいように例を挙げました。 

 

【会長】 

  生の刺身は入らないでしょうか？生がダメととらえられるような気がします。 

量をたくさんとっているかということを聞きたいのでしょうか？ 

  

【事務局】 

  あえ物のシラスでもいいのですが、それが魚料理として結びつきにくいということ

で、例に挙げています。 

 

【会長】 

  「魚料理を食べていますか？（焼き魚・煮魚・お刺身など）」のほうが、答えやすい 

  のではないでしょうか。焼き魚だけ出すと、限定的になり、答えにくいかもしれま 

せん。 

 

【事務局】 

 小学２年生・５年生、中学２年生については、学校で先生方の協力のもと回答して 

もらうので、別紙でどのような意図の質問かという補足説明を用意することとして 

います。 

 

【山口伸一郎委員】 

  今お話にあったような、教師がその意図を把握できる別紙の準備をお願いします。 

 

【川野委員】 

 資料９の P9、「外食などを選ぶ際に栄養価を確認して選ぶ」の質問の選択肢が、今 

回消えているのはなぜでしょうか？ 

 

【事務局】 

  「栄養バランスがいい、野菜が多い、塩分が少ない、油が少ない」などの選択肢を 

選んだ場合、栄養価を確認しているとみなすことができると考え、栄養価の詳細は 

削除しました。栄養価の確認の有無については P10 の食品表示のところで確認する 

よう統一しました。 
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【会長】 

 問１９の（Kcal）のｋは小文字に表示でお願いします。 

   

  では、今後のスケジュールについて、事務局から説明をお願いします。 

 

【事務局】 

～今後のスケジュールについて説明（資料⑥）～ 

 

【会長】 

   ありがとうございました。 

ご質問などございましたらよろしくお願いいたします。 

 アンケート集計結果は委員に郵送され、それに対して、委員の皆様からご意見いた 

だくことがあると思います。 

令和３年度は、推進会議を２回開催予定とされています。 

 

〈議事２「食育推進実施プランの進捗状況について」〉 

【会長】 

  それでは、議事２について事務局からの説明を求めます。 

 

【事務局】 

  ～令和元年度の食育推進実施プランの達成状況について（資料④） 

   令和２年度実施事業の概要について（資料⑤）     説明 ～ 

 

【会長】 

どうもありがとうございました。 

では、ご質問等ございましたらよろしくお願いいたします。 

 

【江頭委員】 

資料５の P15 成人歯科健診について、達成率が８０％未満の事業の一つです。 

なぜ達成率が低いのか、原因分析をお願いします。 

全国的に見ても佐世保市の子供たちはむし歯が減っています。 

すべての世代の食育を考えるには、成人歯科健診の受診率向上への取り組みを今後 

検討していただきたいと思います。 
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 【事務局】 

 成人歯科健診については、今年度は４０・５０・６０歳の市民に無料クーポンの配 

布を行っています。また、平成２８年度に実施したけんこうシップさせぼ２１のア 

ンケート調査の中で「定期的に歯科受診していますか」という質問をしており、５ 

０％以上の市民が定期受診している現状で、個人で意識して歯科健診を受けている

人が増えているようです。 

成人歯科健診については、定期受診していない人の動機づけとして利用してもらう 

よう今後も継続して実施していきます。 

 

【谷川委員】 

  佐世保市へのお願いです。県産や佐世保市の農畜水産物について、どのようなもの 

があるか、子どもたちも知らないので、子ども向けの資料があればいただきたいで 

す。 

 

【事務局】 

 子ども向けの資料について、今後検討させていただきます。 

 

【小佐々委員】 

 農協の管内で獲れる農畜産物については、絵でみてわかるような資料はご用意でき

ると思います。 

 

【会長】 

 よろしければ、事務局に提供いただければと思います。 

 

【森山委員】 

  今年度はコロナの影響で市からの受託事業の料理教室が中止になりました。 

予算がつかなかったとのことですが、料理教室以外にも使える予算のつけ方をして 

もらえたらと思います。 

 

【事務局】 

 来年度以降の状況を見ながら、事業内容の組み立てを検討させていただきます。 

 

【江頭委員】 

 佐世保の水産について、魚を見せる・教える・興味を持たせるのが上手なのは、「海 

きらら」ではないでしょうか。 

資料やご意見など海きららに聞いてみてもいいのではないでしょうか。 

 

 

 



8 

 

【事務局】 

 すべてを健康づくり課で対応することは難しいので、観光課・水産課など関係各課 

と連携しながら検討させていただきます。 

 

【会長】 

他はよろしかったでしょうか？ 

  

これで、本日の会議は、すべて終了いたしました。 

皆様のご協力で、会議が滞りなく終了しましたことを感謝申し上げます。 

それでは、事務局へ返します。 

 

【事務局】 

松尾会長、ありがとうございました。 

実施するアンケート調査結果につきましては、来年３月頃郵送にてご報告するよう 

予定しております。また、次年度の食育推進会議の開催につきましては、委員の皆 

様には来年度改めてご案内を差し上げたいと思いますので、よろしくお願いいたし 

ます。 

これをもちまして、「令和２年度佐世保市食育推進会議」を閉会いたします。 

皆様、長時間お疲れさまでした。 

今後とも、市の食育推進にご協力のほど、よろしくお願いいたします。 

本日は、ありがとうございました。 

 


